

Intervención General México
17ª Conferencia General de la ONUDI

Viena, Austria

Señor Presidente, estimados miembros de la Mesa y del Comité Principal, Señoras y Señores,

- A nombre del Gobierno de México y de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo, permítanme expresar nuestro agradecimiento por la manera en que ha sido preparada esta 17ª Conferencia General de la ONUDI.
- En primer lugar, extendiendo una calurosa felicitación al Sr. Li Yong por su reelección como Director General. México reconoce la atinada labor que el Sr. Yong ha realizado desde que asumió el cargo. Estamos convencidos de que su permanencia al frente de la ONUDI nos permitirá continuar avanzando para alcanzar un desarrollo industrial verdaderamente inclusivo y sostenible, en línea con la AD2030.
- México reconoce en la ONUDI a un aliado estratégico para la implementación de compromisos internacionales como el *Protocolo de Montreal*, instrumento que favorece las oportunidades de cooperación con el sector privado y Gobierno para evolucionar hacia una Economía Verde y baja en carbono.

- Quiero agradecer al Director General y a su dedicado personal el acompañamiento a nuestro país en la implementación de 8 proyectos de cooperación en materias estratégicas, como la energética, medioambiental y el fortalecimiento institucional.
- Destaca que en el marco de la reciente y exitosa visita del Secretario General a mi país, la ONUDI y la Secretaría de Energía de México acordaron establecer un marco general de cooperación para difundir mejores prácticas para el desarrollo de energía renovable y políticas de eficiencia energética en el sector industrial, aprovechando las políticas y programas existentes en México, así como los servicios que ofrece la ONUDI a sus Países Miembros en la materia.
- Reconocemos, sin embargo, que en la ONUDI, como en toda organización de gran envergadura, existen importantes retos para asegurar la eficiencia y aprovechar al máximo el valor agregado de la Organización. Consideramos primordial realizar un ejercicio de reflexión para identificar las áreas de mejora que permitan responder a las necesidades y solicitudes de los países de manera óptima.

Sr. Presidente,

- Para México es prioritario impulsar la inclusión de la perspectiva de género como un eje transversal para el desarrollo inclusivo y sostenible. Por ello, seguimos copatrocinando la resolución sobre igualdad de género y empoderamiento de la mujer.

- Igualmente, copatrocinamos la resolución sobre Países de Renta Media, convencidos de que la única manera de cumplir con la promesa de no dejar a nadie atrás es construir una arquitectura de la cooperación internacional en la que todos los países en desarrollo, incluyendo los Países de Renta Media y otros países en situación de vulnerabilidad, como los menos avanzados (LDC's) y los Pequeños Estados Insulares, reciban un apoyo de acuerdo a sus necesidades particulares, vistas de manera multidimensional. Por nuestra parte, asumimos la responsabilidad de apoyar a través de la Cooperación Sur-sur y Triangular.
- Por otro lado, queremos aprovechar para proponer que se incluyan dos temas en las discusiones de esta Organización. Creemos que la ONUDI sería un espacio estratégico para impulsar la integración de la conservación y el uso sustentable de la biodiversidad en las actividades realizadas por los sectores productivos. Es menester dar a conocer los esfuerzos que el sector industrial está haciendo para innovar en sus procesos productivos, incidiendo en la conservación de los recursos naturales. A través de nuestra Representación Permanente ante el Organismo, exploraremos las vías adecuadas para ello.
- Asimismo, para México es necesario abordar los retos y oportunidades que el cambio tecnológico exponencial conlleva para el desarrollo en sus dimensiones social, medioambiental y económica. Si bien la revolución actual en los métodos de producción aumenta de manera importante la productividad y el acceso a bienes de gran calidad, los retos en materia social, por ejemplo vinculados

al empleo y la necesaria reconversión del trabajo, merecen toda la atención de la comunidad internacional. Ello, por supuesto, nos ayudará a alcanzar respuestas adecuadas, lejos de las tentaciones al proteccionismo y un falaz esfuerzo por regresar al pasado.

- Finalmente permítame reiterar el compromiso de México para trabajar con la ONUDI en asegurar un desarrollo industrial inclusivo y sostenible a nivel nacional, regional e internacional.
- Muchas gracias.